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本报记者 王春芳孙佳丽通讯员 余伟

本报讯“何某，22岁，抢劫罪入刑，余刑7年，根据规定可
减刑1年，但因为他是严重暴力犯，减刑幅度需扣减一个月，所
以减刑11个月。”在省第一监狱会议室里，刑罚执行科科长
正向罪犯减刑假释评审委员们通报2016年第二批罪犯减刑
假释情况。分管副监狱长、相关部门负责人等评审委员会成
员及驻省一监检察室检察员邵忠兴参加会议。与以往不同
的是，这次会议还邀请了监狱特聘执法监督员，浙江青风律师
事务所律师徐永飞、浙西律师事务所律师章丽鸿参加。

当通报到27岁涉黑罪犯郑某提请减刑9个月的时候，邵
忠兴提出了异议，“这个罪犯还需要扣减一个月的幅度”。第
一次参加评审会的徐永飞有些不明白，“这个罪犯表现良好，

为什么还要扣减一个月？”
对此，监狱给出了解释。按照规定，对于要交罚金或需履

行民事赔偿的罪犯来说，月平均消费超过一定额度，则被认为
是有能力缴纳罚金或履行赔偿，郑某的月平均消费达到限额两
倍以上，至今却仍有2000元赔偿款未履行，被视为有能力履行
却不肯履行，所以要扣减一个月的减刑幅度。

分管副监狱长介绍，罪犯减刑假释审批需要通过分监区
审核、监区审核、评审会审核等多道关卡，每次审核后都会在
监区内进行公示，对有扣减幅度或撤销提请的罪犯，监狱民
警会一一传达。“比如有的罪犯不知道不缴纳罚金会影响减
刑，我们会把前因后果都讲给他听，他就知道利害关系了。”

对监狱来说，邀请社会执法监督员参加评审的做法尚属
首次，对监督员来说，也是头一回。徐永飞在会后感慨道：“监
狱工作非常有标准，程序很规范，让我印象深刻！”

本报记者 王索妮通讯员张勤 由晶晶

本报讯 一个藏有象牙的红酒盒，牵出220多公斤的象牙
走私大案……昨天，记者从杭州海关缉私工作会议上获悉，
2015年以来，杭州海关在强化监管打私“五大战役”行动中硕果
累累，共立案各类走私违法案件2642起，案值22.66亿元。其
中，走私犯罪刑事案件76起，案值达13.19亿元。

2015年，杭州海关集中关区力量、在全省（宁波地区除外）
范围内开展了为期一年的打击走私“五大战役”行动。行动
围绕保障国家农业安全和食品卫生安全、维护国家经济安全
和规范贸易秩序、国家政治文化安全和社会稳定、生态环境
安全和人民群众身心健康、保护生物多样性和生态安全等5
个重点领域，重拳打击行业性、区域性、团伙性走私活动。

2014年，杭州海关缉私局下属台州分局发现台州三门湾
一带经常有可疑船只出现，存在走私成品油的嫌疑。2015年1
月8日，杭州海关缉私局成立专案组，对走私分子交易地点、码
头、油库、住所等地进行布控。1月9日凌晨，各行动组一举抓
获案犯罪嫌疑人 23 人，成功打掉 4 个海上成品油走私团伙。
经计核，该走私团伙累计走私成品油 3.5 万吨，案值达 2.7 亿
元。

“1·08”成品油走私案成为杭州海关近年来查获的最大一
起成品油走私案，同时也打响了2015年“五大战役”反走私行
动第一枪。随后，杭州海关又相继破获了特大武器弹药走私
案、案值8.8亿元的“5·25”特大皮毛走私案等大案要案27起，
打掉多个走私犯罪团伙，有力维护了我省进出口贸易秩序。

今年，杭州海关将深入开展“国门利剑2016”联合专项行
动，继续保持打击走私高压态势。

杭州海关打击走私“五大战役”战果丰硕

“国门利剑”斩获走私案值13亿

通讯员潘亮亮 丁亚妮
本报记者 陈立波摄

昨天13时35分，永康市
经济开发区学院北路162号
一厂房发生火灾，金华消防支
队接到报警后，先后派出15
辆消防车前往现场。14时13
分，火势得到控制。火灾没有
造成人员伤亡。

据了解，起火建筑属于当
地一家企业，主要生产汽车配
件和保温杯，总过火面积约
1800平方米。目前，火灾原因
正在调查中。

厂房烧成废墟

本报记者 黄娟

本报讯 “2016年，检察机关公诉部门将深入研究完善公
诉环节认罪认罚从宽处理制度，探索建立检察环节辩护律师
参与下的认罪、量刑协商制度……”日前，最高检的这一新举
措受到了广泛关注，杭州市律协率先与市、区检察院共同举办
了“辩护律师参与下的认罪量刑协商制度建构”研讨会，双方
就一些热点话题进行了深入探讨。

“在实践过程中，有些疑难复杂案件因为证据不充分，被
告人又不愿意认罪，导致无法及时处理。”省律协刑事专业
委员会主任、杭州市律协副会长徐宗新认为，在确保法律公
平公正的前提下，“认罪协商”制度的推行，将有效提升司法
效率。

记者了解到，目前“认罪协商”制度已适用于检察机关在
办理符合适用刑事速裁程序的案件中，犯罪嫌疑人与检察官
达成协议，在犯罪嫌疑人自愿认罪的基础上，犯罪嫌疑人会以

协议确定的罪名受到起诉，但是检察官在提起公诉时会建议
法院适用刑事速裁程序，并在同类犯罪行为正常量刑的基础
上减轻10%－20%的幅度向法院提出量刑建议。

对于律师参与下的“认罪协商”制度，检察官和律师提出
了不少建议。杭州市检察院公诉二处副处长鲍键认为，在此
项司法改革中，律师更应发挥在审前协商中的积极作用，告知
当事人可以选择用程序权利换实体权利，做好普法说服工作，
保障被告人认罪的自愿性，避免冤假错案的发生。徐宗新则
从实际操作层面，为律师提出了一些建议，“要深入分析案件，
找出有效辩点，找准共同点，制定协商方案，积极与检察官协
商，最大限度维护当事人的合法权益。”

徐宗新认为，“认罪协商”制度有利于实现效率与公正同
步，但在具体操作中应注意两点，首先该制度要有法可依、有
章可循，规范进行，防止私下交易、随意交易；另外，检察官
和律师都必须具备相当的专业性，“只有这样，才能对案件
的结果进行准确的预判，从而使协商变得更加合理、合法、有
效”。

省一监首开先河：

请社会人士参与罪犯减刑假释评审

杭州市律协副会长徐宗新建言

检律“认罪协商”须防止私下交易

婚姻“亮红灯”：

建议建立离婚疏导机制
虽然不是“离婚律师”，但今年，黄廉熙却有一个提

案，和离婚这档子事密切相关。
黄廉熙注意到，关于离婚率，之前民政部有个统计：

2014年，全国依法办理离婚登记363.7万对，比上年增长
3.9%。而且从 2003 年至 2014 年，我国离婚率已连续 12
年递增。与此同时，闪婚闪离现象也大量出现，有的地
方甚至出现年度离婚对数超过结婚对数的“婚姻赤字”
现象。“人们常说，家庭是社会最基本的细胞。”黄廉熙说，
目前凸显出的家庭问题，亟需从全社会层面加以正视和
警惕。

为什么离婚率连年上升？有统计数据显示，在离婚
夫妻中 80 后占比很大，这与 80 后的自身成长经历有
关，比如文化程度高、对新观念的接受程度高、生活节
奏快、工作生活压力大等因素。同时，80后多是独生子
女、夫妻间相互包容度较低，都会带来离婚率的上升。
另外，离婚手续的简化在保障了婚姻自由的同时，也给闪
离打开了“方便之门”。

“所以，能否建立一个离婚疏导机制，通过适当的疏
导，给打算离婚的夫妻一个缓冲期，能在一定程度上起到

‘缓冲器’和‘调和器’的作用。”黄廉熙说，比如加强婚姻
家庭的咨询、评估；在杭州、广州等地已探索预约离婚制
度的基础上，在更大区域地推广预约离婚制度试点，合理
设置情绪缓冲期，科学设定预约期，减少冲动式离婚、草
率型离婚情况。

另外，黄廉熙还建议，发动社区和社会公益组织建立婚
姻家庭调解机构，吸纳律师、心理咨询师、婚姻家庭咨询师
等专业人士参与婚调服务，把缓解婚姻家庭矛盾纠纷的关
口前移，“目前浙江绍兴、宁波等地都已建立了相对成熟的
民间婚姻家庭调解组织，也积累下了不少‘调解经’，可以给
全国兄弟城市提供借鉴。”

“二孩”时代：

教育部出台文件解决“儿科医生荒”
“你看，这是教育部刚出的文件，我一直盯着。”一见

面，全国人大代表、温州医科大学原校长瞿佳就掏出手
机，给记者看教育部发文的照片。这是今年2月29日教
育部刚刚发出的一份关于普通高等学校本科专业备案和
审批结果的通知，其中全国有8所高校经审批从今年起
开设儿科学本科专业，其中，温州医科大学是浙江唯一一
所将设立该专业的大学。作为十二届全国人大代表，瞿
佳已连续3年呼吁恢复儿科学这一专门学科。今年，他
心里的这块石头终于落地了。

瞿佳说，“儿科医生荒”其实在“二孩时代”来临前，就
已经显现了。根据国家卫计委2月公布的数字显示，我
国共有儿童医院99所，设置儿科的医疗机构共有35950
个，医疗机构儿科执业（助理）医师数为11.8万人，每1000
名0至14岁儿童儿科执业（助理）医师数为0.53人，而在
美国，这一数字是1.46人。

在浙江，儿科门诊的爆棚现象也让人心忧。以浙大儿
院（省儿保）为例，去年该院一天的门诊量就曾达到9600多
例，创历史最高。“与之相对应的是，1998年，国家对临床医
学专业调整优化，把儿科学专业纳入临床医学专业，很多
高校停止了招生，儿科人才的培养源头缺失了。”瞿佳说，
同时，儿科医生收入少、待遇差、工作时间长、负荷重等问
题，都导致了“儿科医生荒”。

“不过，现在人才培养的源头问题终于解决了。以我
们温州医科大学为例，恢复儿科学本科专业招生，我们等
了14年，现在终于等来了。”瞿佳还建议，在解决了“儿科
医生荒”的源头问题后，他还进一步建议，政府和相关部
门要制定符合儿科医生工作特点的薪酬制度，解决儿科
医生收入低、风险高的问题，增加儿科的职业吸引力。另
外，还要让更多的家长理性求医，尊重儿科医生，减轻儿
科医生的工作压力，“相信‘儿科医生荒’一定会慢慢得到
化解”。

（上接1版）

P2P行业到底该归入哪一类？如果细究这个问题，很
多人肯定会觉得困惑，因为在工商部门的登记里，它们是“网
络科技公司”或“信息公司”。但实际上，这些企业大多不是
提供信息，而是直接为中小微企业或个人提供融资服务，
更类似于网络银行。

所以在黄廉熙看来，这是一种错位。要促进P2P的
良性发展，首先要理顺行业定性问题。在此基础上，要
对P2P加强行业准入，比如要对P2P平台注册资本数额
作强制要求、要求从业者有良好的个人信用记录，要具
备金融、财务、法律等专业背景，把好源头关。同时，还
要设立规范的P2P行业的信息披露、风险预警等制度，

“作为一种新型的金融行为，网络借贷所形成的争议案
件的司法处理也很复杂，建议国家有关审判机关在充分
研究的基础上，能尽快出台对应的司法审判意见，形成
相对统一的司法审判局面，促进互联网金融的健康发
展。”


